

dans les berges peuvent mesurer parfois de 40 à 50 pieds de longueur; les voies d'accès sont toujours pratiquées en eau profonde où il y a peu de danger de formation de glace. Son lieu de séjour est constamment situé au-dessus du niveau de l'eau.

De façon générale, les fourrures prises dans les régions nordiques sont plus denses et plus soyeuses que celles provenant des régions méridionales. Néanmoins, ce n'est pas toujours le cas pour le rat musqué qui, dans le Grand Nord, passe beaucoup de temps sous la glace, jusqu'à sept mois dans certaines régions; aussi, arrive-t-il très souvent que les réserves de nourriture lui font défaut avant le dégel qui lui donne accès à la verdure. Il est facile de comprendre que le rat musqué, ainsi emprisonné sous une couche de glace durant une grande partie de l'année, puisse avoir une fourrure moins dense que son cousin du sud emprisonné seulement deux ou trois mois par année. Cela explique pourquoi certaines peaux de rat musqué canadien de la plus belle qualité proviennent des régions plutôt tempérées du sud de l'Ontario, du Québec et du Nouveau-Brunswick.

Le rat musqué donne chaque année deux ou trois portées de cinq à sept petits. La période de gestation est d'environ 30 jours. Les jeunes se suffisent dès l'âge de quatre semaines. Les petits du printemps se reproduisent à l'automne. Cette grande prolificité est tenue en échec par les ennemis naturels du rat musqué: le vison, la loutre, le renard, le loup, le hibou de grande taille et d'autres animaux. La maladie, la sécheresse et l'inondation y font obstacle aussi.

L'alimentation du rat musqué se compose principalement de plantes aquatiques, mais il se nourrit aussi de moules, de grenouilles, de poissons et même d'oisillons.

### GAGNANTS DU TROPHÉE DE LA PÊCHE AU THON

M. E.P. Henley, directeur du développement touristique pour Terre-Neuve et le Labrador, vient de faire connaître publiquement les noms des principaux gagnants de la saison de pêche au thon de 1969. Les dossiers statistiques officiels sont demeurés ouverts jusqu'à la fin de l'année civile afin de donner la chance de s'inscrire à tous ceux qui voulaient concourir en vue des diverses récompenses.

Le trophée Kiwanis pour le thon le plus lourd pêché à la ligne dans les eaux terreneuviennes a été attribué à M. Terry Barro, d'Ottawa (Ontario) qui, le 28 août 1969, a tiré des eaux de la baie Notre-Dame un thon de 809 livres alors qu'il pêchait à bord du thonier *Sea Queen*. Le même thon a valu à M. Barro de devenir le premier gagnant du nouveau trophée *Price Nfld Pulp and Paper Ltd.* pour le thon le plus lourd pêché à la ligne dans la baie Notre-Dame.

La société *Allied Aviation Services (Nfld) Ltd.*, de Gander, a donné pour sa part un second nouveau trophée régional, qu'elle a remis, comme ce fut le cas du trophée *Price*, au directeur du développement touristique à titre de contribution à la campagne de

promotion de la grande pêche dans la baie Notre-Dame. Le trophée *Allied Aviation* est attribué au pêcheur qui prend le plus grand nombre de thons dans la baie Notre-Dame. Le gagnant de 1969 est le thonier *Miss Mount Peyton*, dont le propriétaire et exploitant est la société *Ocean Charters Ltd.*, de Grand Falls.

Le trophée Lee Wulff pour le thon le plus lourd pêché avec la plus petite ligne a été attribué à M. Osbourne Owings, de Chevy Chase, Maryland (É.U.), qui a pris un thon de 545 livres dans la baie Notre-Dame le 26 août avec une ligne d'essai de 80 livres.

Le prix Sir William Stevenson, trophée permanent spécial donné par un grand industriel et sportsman de la Nouvelle-Zélande qui a fait de nombreux voyages de pêche à Terre-Neuve, est attribué en reconnaissance d'une contribution majeure apportée au développement de la pêche sportive au thon dans les eaux terreneuviennes. Ce trophée n'est pas donné pour telle année en particulier ni pour tel ou tel record de pêche. Les représentants des divers organes de publicité sont appelés à soumettre sur des bulletins secrets des noms de candidats. Mme Margaret Williams, anciennement de Saint-Jean et maintenant de Long Pond, Conception Bay, a été choisie comme gagnante du trophée pour 1970.

### LA BANQUE DE DÉVELOPPEMENT DES CARAÏBES

La réunion inaugurale du Bureau des gouverneurs de la Banque de développement des Caraïbes a eu lieu récemment à l'hôtel British-Colonial de Nassau, Bahamas. Le ministre des Finances, M. E.J. Benson, qui dirigeait la délégation canadienne, est le membre canadien au Bureau des gouverneurs, lequel comprend des représentants des 18 membres de la Banque. Tous les pays des Antilles du Commonwealth sont membres fondateurs de la Banque, ainsi que le Canada et la Grande-Bretagne. Dans sa déclaration M. Benson a souligné le profond intérêt du Canada dans le développement de la région antillaise et indique le désir du Canada que la Banque devienne un organisme propre à assurer cette association dans le progrès de cette région.

La Banque a été créée afin d'accélérer le développement de la région et de permettre une meilleure coopération parmi les gouvernements qui en sont membres. On s'attend que la Banque favorisera aussi une augmentation des investissements de la part des gouvernements et des sources privées en dehors de la région. Le capital initial auquel ont souscrit tous les membres est de 50 millions de dollars (E-U) dont 30 millions sont fournis par les membres régionaux. Le Canada a contribué 10 millions (E-U) et souscritra un autre montant de 5 millions au Fonds spécial de la Banque qui sera utilisé pour des prêts à conditions faciles.

Le Canada fournit plus d'assistance au développement dans les Antilles, par habitant, que dans toute autre partie du monde. La participation canadienne à la création de la Banque de développement des Caraïbes est partie intégrante de ce programme d'assistance au développement.